



Síntesis de medios

13 de diciembre de 2023

Primeras Planas

Temen retroceso sin autónomos
Sedena alertó desde 2020 del azote de La Familia en Texcaltitlán
Milei devalúa más de 50% el peso argentino
Con visas a migrantes y asilo chantajea los republicanos a Biden
Fisuras en la alianza de EU e Israel por el futuro de Gaza
Primer apretón de Milei en Argentina; devalúa peso 54%, inicia recortes...
Arman frente a fiscal y ministra
¡Sacudida!
¡Bota a Pumas!

[Reforma](#)
[El Universal](#)
[Excélsior](#)
[Milenio](#)
[La Jornada](#)
[La Razón](#)
[El Heraldo de México](#)
[La Prensa](#)
[Ovaciones](#)

Secretaría de Seguridad Ciudadana

Más de 3 mil atenciones médicas durante operativo en la Basílica

El titular de la SSC de la CDMX, **Pablo Vázquez**, informó que durante el operativo Bienvenido Peregrino 2023 se registraron 3 mil 745 atenciones médicas con 11 traslados a hospitales por "descompensaciones metabólicas, caídas y lesiones, sobre todo en extremidades". En conferencia, añadió que la Policía Turística brindó 330 orientaciones sobre ubicaciones de hoteles, restaurantes, zonas turísticas, estaciones del Metro y Metrobús. [+Chilango](#) / [El Universal](#) / [La Jornada](#) / [La Prensa](#) / [El Gráfico](#) sin mención: [UnomásUno](#)

Cayó sujeto que asaltó y mató a un hombre

Un hombre fue detenido por el homicidio de un cuentahabiente asesinado el 9 de diciembre pasado en la alcaldía Cuauhtémoc. El arresto lo dio a conocer el secretario de Seguridad Ciudadana, **Pablo Vázquez**, mediante su cuenta de la red social X, en la que sentenció que no habrá impunidad en dicho caso. Su arresto se efectuó en la calle Santa Ana, de la colonia San Miguel Ajusco, en la alcaldía Tlalpan. [Excélsior](#) sin mención: [Reforma](#)

En los aires

Tras más de cuatro décadas de su creación, en junio de este año, la Dirección Ejecutiva de Servicio Aéreos Cóncores de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** tuvo por primera vez a una mujer capitana, la piloto Abi Génesis Cruz Domínguez. [El Heraldo de México](#)

Gobierno reporta saldo blanco

El Gobierno de la CDMX reportó saldo blanco luego de los sismos registrados este 12 de diciembre, con epicentro en la alcaldía Álvaro Obregón. La **Secretaría de Seguridad Ciudadana** implementó el protocolo de seguridad y vigilancia con el sobrevuelo de cinco helicópteros del agrupamiento Cóncores, la dependencia informó que no se presentaron afectaciones en la capital del país y sólo se llevaron acciones de evacuación en algunos edificios. [La Prensa](#) / [Reforma](#) / [Milenio](#) / [Diario de México](#) / [UnomásUno](#)

Caen dos personas de una estructura metálica

Dos personas resultaron lesionadas por la caída de una estructura metálica que era instalada en el Zócalo capitalino. Paramédicos del **ERUM** trasladaron a un hospital cercano a los hombres, uno por traumatismo en el tórax y a otro por traumatismo craneoencefálico, mientras elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** resguardaron la zona. [La Prensa](#) / [Excélsior](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#) / [Basta](#)



Síntesis de medios

13 de diciembre de 2023

Golpeados y detenidos

Dos jóvenes señalados como presuntos asaltantes intentaron ser linchados por pobladores de la alcaldía Magdalena Contreras, por lo que fueron rescatados y detenidos por policías de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**. De acuerdo a los reportes policiales, los sujetos asaltaban a transeúntes en calle San Bernabé.

[La Prensa](#)

Sancionados

La verificación de unidades de transporte público se mantiene en esta temporada de fin de año. Personal especializado en revisión al transporte del Invea realizó un operativo en la alcaldía Venustiano Carranza. En las labores de inspección participan, además, la Secretaría de Movilidad y **Secretaría de Seguridad Ciudadana**. [Reforma](#)

Podrían cuidar a mascotas abandonadas por peregrinos

La **Brigada de Vigilancia Animal** a cargo de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** podría cuidar a diversos animales de compañía que quedan abandonados en vía pública tras el paso de los peregrinos a la Basílica de Guadalupe, así lo informó el Jefe de Gobierno, Martí Batres, mencionó que hay disposición del Gobierno para proteger a los animales de compañía que se encuentren abandonados. [La Prensa](#)

Estalla la reventa

Con la salida de los boletos para los abonados y socios azulcrema, la reventa comenzó con precios a más del doble de lo que se venden en las taquillas del estadio Azteca, pero en páginas especializadas, la posibilidad de conseguir una entrada se ha convertido en una opción mínima. En fotografía aparecen policías de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**. [El Sol de México](#) / [Reforma](#) / [La Prensa](#) / [La Jornada](#) / [El Heraldo de México](#) / [Milenio](#) / [Ovaciones](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#)

La muerte viaja sobre dos ruedas

En los últimos meses, manejar en dos ruedas se ha convertido en una de las actividades más peligrosas de practicar en las calles y avenidas de la CDMX. La falta de cultura vial ha cobrado la vida de varios pedalistas en el presente año, pues de acuerdo con información de la Unidad de Transparencia de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, en el periodo comprendido entre enero y septiembre de 2023, un total de 17 ciclistas perdieron la vida en diferentes incidentes en las calles de la capital. [Basta](#)

Niega Semovi que la ruta 84 tenga amparo para operar de Taxqueña a Xochimilco

La Semovi rechazó que los operadores inconformes de la ruta 84 hayan obtenido una suspensión provisional que les permita seguir operando en el corredor que va de Taxqueña a Xochimilco. La dependencia hizo un llamado a los concesionarios inconformes para que se unan a ABC, constituida de manera legal y reitera su compromiso con el derecho de libre manifestación, sin que éste afecte a terceras personas con bloqueos, por lo que permanecerá en comunicación con la **Subsecretaría de Control de Tránsito** de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** para garantizar el derecho a la movilidad. [La Jornada](#)

Residentes del Siglo XXI toman Cuauhtémoc

La vialidad sobre Cuauhtémoc y Baja California fue afectada debido a personal del Centro Médico Nacional Siglo XXI, para exigir la liberación de una médica residente, detenida por autoridades federales por presunto robo a la nación debido a que en su mochila portaba varios fármacos controlados. A través de sus redes sociales, el **Centro de Orientación Vial** de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** alertó los cierres viales y sugirió alternativas. Luego de tres horas, elementos de la SSC replegaron a los manifestantes. [24 Horas](#) / [Reforma](#) / [Contra Réplica](#)



Síntesis de medios

13 de diciembre de 2023

Lety Varela buscará Benito Juárez

La elección de precandidatos morenistas a las alcaldías continuó, este martes el presidente nacional del partido guinda, Sebastián Ramírez, anunció que Leticia Varela fue designada para contender por Benito Juárez en el 2024. Leticia Varela tiene un doctorado en Administración Pública, fue directora general de Prevención del Delito en la Secretaría de Seguridad Pública de la CDMX. Además, es exdirectora de la Brigada de Vigilancia Animal de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**. [Excélsior](#) / [Reforma](#) / [El Universal](#) / [La Jornada](#) / [El Heraldo de México](#) / [Ovaciones](#) / [El Gráfico](#) / [24 Horas](#) / [Basta](#) / Columna Confidencial [El Financiero](#)

Refuerzan seguridad en la VC

Tras implementar un operativo de seguridad y de protección civil para ayudar a los peregrinos que pasaron por las principales avenidas de la demarcación rumbo a la Basílica de Guadalupe, Evelyn Parra, alcaldesa de Venustiano Carranza, informó que su gobierno implementó un dispositivo en los 42 mercados y en las diversas romerías, en coordinación con la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, la Guardia Nacional y la Policía Comando. [La Prensa](#) / [El Heraldo de México](#) / [La Crónica de Hoy](#) / [Basta](#)

Aumenta Tláhuac seguridad en San Juan Ixtayopan

Luego de los lamentables actos de violencia en un Centro Deportivo en Ixtayopan, en Tláhuac, que dejó dos personas fallecidas y ocho personas heridas, la alcaldía aumentó la vigilancia en la zona desde el lunes pasado. La alcaldesa Berenice Hernández comentó que en San Juan Ixtayopan se llevan a cabo diversas acciones de patrullaje, vigilancia y monitoreo, por parte de elementos pertenecientes al escuadrón **Zorros de la SSC**, la Policía Auxiliar y la Guardia Nacional. [La Prensa](#)

Columna El Caballito: Cercan el Congreso en el “Día D” para la ratificación de Godoy

Nos cuentan que desde anoche el Congreso capitalino se convirtió en un búnker debido a que se votará la ratificación o no de la fiscal general de Justicia, Ernestina Godoy. Nos detallan que **policías locales** llegaron desde la tarde del martes para el resguardo del recinto y colocar vallas en las calles de Donceles y Allende. Debido a este cerco, se ha pedido a trabajadores y medios de comunicación que lleguen temprano y tomen provisiones para este día. [El Universal](#)

Secretaría de Seguridad Ciudadana

Policía Bancaria e Industrial. - Licitaciones Públicas números 30001072-01-2024 a 30001072-04-2024.- Convocatoria 01.- Contratación del servicio hospitalario de segundo nivel, con atención de consultas de especialidades para pacientes internos y externos, así como estudios de laboratorio y gabinete, necesarios para pacientes internos, análisis clínicos y estudios de gabinete, dispensación de medicamento, así como de suministro de oxígeno medicinal. [Gaceta Oficial de la CDMX](#)

Policiaco

Perforan la choya a carnicero

Un carnicero resultó baleado tras oponerse a un asalto al interior de un mercado ubicado en la colonia Polvorilla, de la alcaldía Iztapalapa, por lo que fue trasladado a un hospital cercano por sus propios medios. Cámaras de seguridad captaron a tres sujetos escapando, por lo que ya son buscados por **elementos policiacos**. [El Gráfico](#)

“Tomasin” vida

Dos hombres fueron baleados cuando se encontraban ingiriendo bebidas alcohólicas en calle 9 de Noviembre de 1877, de la colonia San Lorenzo la Cebada, alcaldía Xochimilco. Al lugar arribaron elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** del Sector Tepepan, los responsables lograron escapar. [El Gráfico](#)



Síntesis de medios

13 de diciembre de 2023

Sistema Penitenciario

Aprueba INE voto anticipado en prisiones

Por unanimidad de votos, el INE aprobó realizar, del 6 al 20 de mayo del 2024, el proceso de votación anticipada para las personas que se encuentran en prisión preventiva sin sentencia condenatoria. Los titulares de las secretarías de Seguridad Pública, tanto federales como locales, deberán proporcionar una base de datos de las personas recluidas sin sentencia, con corte al próximo 31 de diciembre; esto con el propósito de definir a los ciudadanos que participarán en las votaciones e integrarlos a la Lista Nominal de Electores de Prisión Preventiva. [Basta](#)

Justicia

Ernestina Godoy no pasará: PAN

El precandidato a la Jefatura de Gobierno de la CDMX de la coalición opositora, Santiago Taboada, así como legisladores locales y federales de la oposición, advirtieron que Ernestina Godoy no será ratificada por el Pleno del Congreso de la CDMX. Durante una conferencia de prensa, señaló que es una burla que Ernestina Godoy quiera ser ratificada, cuando ha perseguido a la oposición: recordó que, en noviembre, se informó que él y otros personajes han sido víctimas de espionaje por parte de la FGJ. [Reporte Índigo](#)

Suman tres peregrinos muertos

Después de que tres peregrinos que viajaban en motocicleta fallecieron luego que el conductor de una camioneta los embistió en carriles centrales de la carretera México-Puebla, la FGJ avisó que indaga los hechos para deslindar responsabilidades si es que así lo amerita; en su carpeta de investigación se estudian los delitos de homicidio en agravio de tres personas y lesiones en perjuicio de al menos otras 10, ambos casos de índole culposa. [La Prensa](#) / [Diario de México](#)

Imagen Destacada



Concluye
operativo
Bienvenido
Peregrino



Pablo Vázquez dijo que 103
personas extraviadas fueron
localizadas.